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Editoriale del Presidente 
 

 

La modalità di discussione più diffusa nei 

programmi televisivi di informazione è il dibattito, 

che si svolge attraverso il confronto tra diversi ospiti che 
intervengono esprimendo il proprio pensiero relativamente ad un 

tema proposto dal conduttore. 
Questa sarebbe la versione ufficiale di quello che dovrebbe essere 

un confronto normale tra persone. A domanda si risponde con 
argomentazioni più o meno valide e convincenti (dipende dalla 

preparazione e dalla capacità oratoria dell’individuo) dopodiché si 
passa alla “controparte” che controbatte e a sua volta esprime le 

proprie idee e convinzioni. E così via via, in modo che il pubblico 
possa farsi un’idea dell’una o dell’altra posizione per trarre poi le 

proprie conclusioni e farsi idee sull’una o sull’altra proposta. 
Questa la teoria. 

Ma, senz’altro vi sarà capitato di assistere a qualche programma di 
intrattenimento, soprattutto nella fascia serale: sovrapposizioni, 

urla, insulti, risse la fanno da padrone. 

Mentre uno risponde alla domanda del conduttore gli altri 
interrompono e si sovrappongono con precisazioni o puntualizzazioni 

urlate per sovrastare chi sta parlando; questo dopo la seconda 
interruzione o sovrapposizione minaccia di andarsene, gli altri allora 

lo accusano di non avere argomenti, di essere un poco di buono, di 
rappresentare un partito nel quale milita una determinata persona 

che è indagata (non condannata) per questo e quello, o ancora, di 
avere un cugino di secondo grado immischiato i traffici poco leciti. 

Poi c’è sempre quello collegato da remoto che non riesce ad inserirsi 
nella rissa e si sbraccia con cenni eloquenti per entrare sul ring. Se 

poi non viene coinvolto…si alza e se ne va. Amen. 
Dopo alcuni minuti, dove tutti vanno a briglie sciolte con urla e 

minacce di querele   interviene bello bello il conduttore per sedare 
gli animi e, forte della sua posizione di “padrone di casa” impone, da 

gran professionista e arbitro imparziale, un cessate il fuoco per dare 

spazio… alla pubblicità (finalmente!). 
Ma vi ricordate i dibattiti o le tribune politiche degli anni passati. 

Conduttore Ugo Zatterin o Mario Pastore con ospiti politici seduti uno 
di fronte all’altro, reciprocamente rispettosi, pur con idee 

diametralmente opposte. Quando uno parla, l’altro tace; e viceversa. 
Il moderatore pone le domande e poi potrebbe sparire, non c’è 

bisogno di placare gli animi, di ammonire, di sospendere, di cacciare. 
Ho visto qualche tempo fa una trasmissione dove, non ricordo per 

quale anniversario o ricorrenza, venivano proposti filmati di alcune 
tribune politiche (così erano chiamate) e interviste fatte a politici del 

tempo. C’erano tra gli altri, Giorgio Almirante ed Enrico Berlinguer. 
Per entrambi, pur ai due estremi della politica italiana, la cosa 
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importante erano le idee (non vado a sindacare quali giuste e quali 
sbagliate) ma ricordo la passione per le stesse, l’oratoria, l’impegno 

per volerle trasmettere e, se posso, l’eticità della parola e della 
comunicazione. 

Il soggetto erano le idee, le persone, il futuro. La forza delle parole. 
L’educazione ed il rispetto. 

Benvenga allora il nostro progetto “EduCare” di Educazione Civica 
nelle scuole che i nostri soci con impegno, professionalità e 

responsabilità stanno portando avanti. 
Mi piace pensare che i ragazzi che ci ascolteranno durante i nostri 

interventi potranno essere i politici e i leader del futuro. Chissà se 
nel nostro piccolo riusciremo a far CAMBIARE la vita di qualche 

ragazzo che negli anni farà carriera, non importa in che campo, con 
onestà, etica, ascolto, disponibilità. 

Avanti così Rotary Club Varedo e del Seveso, non perdiamo occasione 

per cambiare e per EduCare. 
 

Giorgio Vago  
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Lettera dal ’incoming president’ 
 

Gentili soci, 

In data 9 gennaio hanno avuto luogo le elezioni dei Consiglieri per il 
prossimo anno rotariano 2024/2025 che mi vedrà Presidente. 

E' stata anche l'occasione per comunicare ai soci presenti il team che 
mi accompagnerà nel mio anno di presidenza. 

La squadra è stata scelta cercando di garantire una certa continuità, 
un rinnovo/rotazione di cariche come lo spirito rotariano ci richiede 

ed una presenza decisa di quote rosa. 

  
Il tema filo conduttore del mio anno rotariano sarà l'importanza di 

fare rete: network ben strutturati uniscono risorse, persone e 
conoscenze potenziandone i benefici per raggiungere gli obiettivi 

prefissati, questa è una regola che vale in ogni ambito: sociale, 
famigliare, professionale. 

  
Recentemente dopo aver partecipato ad un seminario in LAVAZZA 

dove tra gli altri aveva presenziato Stefano Mancuso in qualità di 
relatore, ho letto un suo libro "La pianta del mondo".  

Il testo mi ha particolarmente colpito in vari passaggi dove spiegava 
la capacità degli alberi di fare rete attraverso i loro apparati radicali: 

in particolare riferiva di alcuni ceppi di piante di Kauri tagliati e quindi 
apparentemente morti poiché privi di foglie indispensabili per la 

fotosintesi, che in realtà risultavano indiscutibilmente vivi grazie ai 

loro apparati radicali che traevano nutrimento dagli apparati radicali 
degli alberi vicini.  

Ecco questo è un esempio della magia che la rete può fare! 
Il libro mi ha particolarmente colpito e interessato anche perché sono 

appassionata di piante e molto preoccupata e rattristata per la poca 
attenzione che la popolazione mondiale sta riservando al pianeta sul 

quale viviamo. 
A tale proposito vi anticipo che mi piacerebbe, se possibile, dare un 

taglio "verde" ai progetti del mio anno di Presidenza, come indicato 
dalla settima area d'intervento del Rotary. 

  
Comunico di seguito, soprattutto per chi di voi non era presente alla 

conviviale la composizione della incoming squadra 2024/2025: 
  

  

• PRESIDENTE: BARBARA CINCOTTO 
 

• VICE PRESIDENTE: DONATELLA RAMPADO 
 

• SEGRETARIA: DONATELLA RAMPADO 
  

o CONSIGLIERE: SIMONA AROSIO 
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o CONSIGLIERE: ANDREA MARIA BASILICO 

 
o CONSIGLIERE: MARA NAVONI 

 
o TESORIERE: PIERLUIGI LENARDUZZI 

 
o PREFETTO: GIOVANNI AMITTI 

  
   

  
▪ COMMISSIONE EFFETTIVO: STEFANO SORDI 

 
▪ COMMISSIONE AMMINISTRAZIONE: PIERLUIGI LENARDUZZI 

 

▪ COMMISSIONE ROTARY FOUNDATION: GIORGIO LA GIOIA 
 

▪ COMMISSIONE PUBBLICA IMMAGINE: ROSSANA VENEZIANO 
 

▪ COMMISSIONE PROGRAMMI: GIANPIERO LAPOMARDA 
 

▪ COMMISSIONE AZIONE GIOVANI: ENRICO CAVALLINI 
 

▪ COMMISIONE AZIONE INTERNAZIONALE: ENRICO CAVALLINI 
 

▪ COMMISSIONE AMBIENTE: SIMONA AROSIO 
  

  
 Ho inoltre il piacere di informarvi che il nostro socio Carmelo 

Alberio si è reso ancora una volta disponibile ad occuparsi con la sua 

preziosa competenza della gestione delle Rotariadi durante il mio 
anno di presidenza, in questo suo incarico verrà affiancato in qualità 

di vice dal socio Pierluigi Lenarduzzi. 
Carmelo oltre ad occuparsi delle Rotariadi affiancherà Gianni Amitti 

nella posizione di Prefetto. 
  

 Ultimo ma non ultimo, in un'ottica di programmazione, 
lungimiranza e visione tipica delle organizzazioni solide e ben 

strutturate, durante la serata c'è stato anche un momento per 
indicare il Presidente 2026/2027 Giorgio La Gioia, che prenderà le 

redini da Donatella Rampado a fine mandato. 
  

  
  

 Barbara Cincotto 

 Incoming President 
 Rotary Varedo e del Seveso 
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Commissione Rotary Foundation 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

Il nostro Responsabile della Commissione Rotary Foundation (TRF) 
ricorda l’importanza di questo organismo per il buon funzionamento 

dell’azione rotariana nel mondo. Sia a livello locale che 
globale/internazionale la TRF sovvenziona progetti di servizio che i 

club realizzano individualmente o aggregandosi in gruppi più o meno 
numerosi anche tra diversi paesi. 

 
Oltre al grande progetto “End Polio Now” (EPN) per l’eradicazione 

della poliomielite nel mondo, la TRF permette, grazie a sostanziose 
sovvenzioni, di realizzare iniziative di grande impatto ogni volta che 

si manifestano emergenze dovute a disastri 

climatici/ambientali/geologici, a malattie epidemiche e persino alle 
guerre. L’area di intervento “ambiente”, recentemente aggiunta alle 

storiche sei aree di intervento rotariane, gode ora di ammissibilità 
alle sovvenzioni in modo esplicito e pertanto il nostro club può 

realizzare progetti anche in questo ambito di notevole impatto 
sociale. Vale la pena di sottolineare che non di rado la TRF dà 

supporto finanziario a progetti nei quali altre grandi organizzazioni 
partecipano. Vale la pena di ricordare la collaborazione degli scorsi 

anni con USAID nell’ambito dell’emergenza pandemica COVID 19. 
 

Il nostro club, in misura proporzionata alle proprie capacità e 
dimensioni, ha sempre dato il suo contributo con donazioni ai vari 

fondi che la TRF ha istituito per raccogliere i mezzi finanziari che poi 
distribuisce ai RC nel mondo attraverso le sovvenzioni. Anche noi 

abbiamo ricevuto sovvenzioni nel corso degli anni e abbiamo così 

potuto realizzare progetti altrimenti difficilmente concretizzabili.   
È importante che tutti i nostri soci conoscano i meccanismi di 

funzionamento della TRF. Ciò sicuramente faciliterà l’accesso alle 
sovvenzioni che rendono realizzabili iniziative di service di maggior 

impatto sul territorio arrivando a beneficiare una popolazione più 
numerosa o che richieda maggiori investimenti. 
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La nostra commissione TRF si propone di operare attivamente per 
incrementare la conoscenza all’interno del club dei meccanismi e 

delle opportunità offerte dalla Rotary Foundation. 
Il Consiglio Direttivo dello scorso 20 febbraio ha quindi incaricato la 

Commissione di fare brevi interventi formativi in occasione delle 
conviviali. Saranno offerte “Pillole di formazione” della durata di 5’ 

così da catturare l’attenzione dei soci e spiegare ogni volta gli aspetti 
più significativi della Rotary Foundation. Si auspica in tal modo che 

la creatività progettuale del nostro club si incrementi ulteriormente 
grazie alla possibilità di accedere al maggior numero possibile di 

sovvenzioni. 
 

Giorgio LaGioia 
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Commissione Progetti 

Progetto Educare 2024: “detto, fatto!!!” 
 

Il progetto Educare – l’educazione civica nelle scuole – è 

brillantemente partito anche per il 2024! 

Dopo aver programmato con attenzione e meticolosità ogni 

passaggio tra i mesi di Settembre, Ottobre, Novembre dello scorso 

anno, le attività sono state tutte perfettamente calendarizzate ed 

iniziate con enorme successo. 

Il merito è soprattutto della squadra che il Responsabile della 

Commissione Progetti Gianpiero Lapomarda ha saputo individuare e 

motivare: il talento, la perseveranza e le capacità di Andrea Maria 

Basilico, Simona Arosio, Mara Navoni e Daniela Perego hanno fatto 

il resto. Naturalmente il Club Rotary di Varedo e del Seveso ha 

supportato fattivamente la gestione, coadiuvando in modo pregiato 

tutti coloro che si sono prodigati concretamente nell’organizzazione 

della manifestazione. 

Per quanto riguarda il segmento “Ecosostenibilità – l’importanza 

delle api” le scuole elementari De Marchi e Curiel di Paderno 

Dugnano, in continuità con lo scorso anno, hanno manifestato piena 

adesione e partecipazione all’iniziativa.  

Il 13 Febbraio ed il 15 Febbraio scorsi si sono svolti i primi due 

incontri con l’apicoltore Gazzola, che ha spiegato in modo dettagliato 

ed interattivo alle classi quinte della scuola De Marchi il mondo 

affascinante di questi insetti, la cui importanza è fondamentale per 

il nostro pianeta.  

Il prossimo 29 Febbraio toccherà alle classi quinte della scuola 

elementare Curiel.   

A completamento del ciclo, il 12 Aprile ed il 19 Aprile i piccoli studenti 

delle classi suindicate verranno accompagnati in gita presso la 

Cascinet di Milano per vedere con i loro occhi le arnie e le fasi della 

mielificazione.  

Altro grande risultato è stato raggiunto nell’ambito della branca 

“Disabilità”. Nel periodo che va tra il 20 Maggio ed il 31 Maggio 

prossimi, infatti, sono in programma presso la scuola elementare 

Bagatti Valsecchi di Varedo una serie di incontri dove i bambini delle 
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classi quarte verranno sensibilizzati sull’autismo, inteso come “altro 

modo di essere” e non certamente come diversità. E’ stato creato ad 

hoc  un fumetto da parte di un notissimo disegnatore, che, letto in 

classe, darà modo ai bimbi di immedesimarsi nel contesto di questo 

mondo parallelo ed, oltre ad abbattere i luoghi comuni e le distanze, 

li stimolerà nella conoscenza e nella voglia di accettare ed includere 

tutti coloro che vivono in questa differente dimensione.  

Per quanto riguarda il segmento “Cyberbullismo ed i pericoli della 

rete”, è ancora protagonista la scuola elementare Bagatti Valsecchi 

di Varedo. Le classi terze, infatti, nel periodo che va dal 20 Maggio 

al 31 Maggio prossimi, parteciperanno ad una serie di incontri guidati 

da una psicologa specializzata sull’argomento e da un tecnico 

informatico, i quali faranno capire ai minori le insidie del web, la 

pericolosità della diffusione dei dati personali e delle proprie 

immagini, ma, soprattutto, li indirizzeranno su come possa essere 

traumatico psicologicamente adottare comportamenti prepotenti e 

squalificanti attraverso un post oppure un like acceso a “cuor 

leggero” e come possa essere altrettanto pericoloso legalmente 

commettere queste azioni ai danni di coetanei e non solo di essi.  

Infine, per le classi quarte e quinte dell’Istituto Superiore Gadda di 

Paderno Dugnano si terranno due incontri, uno il giorno 8 Aprile e 

l’altro il giorno 15 Aprile dove nel segno della tematica “Diritto e 

Costituzione” gli Avvocati facenti parte del Club Rotary di Varedo e 

del Seveso affronteranno le questioni relative al mondo del lavoro, 

con particolare attenzione all’ambito della subordinazione ed a quella 

dell’autonomia,  ad agli aspetti sulla privacy ed a quelli 

sull’’evoluzione della normativa inerente i dati sensibili.  

Grande impegno, tanta fatica, ma allo stesso tempo un’impagabile 

soddisfazione ed orgoglio nel vedere questa manifestazione ripetersi 

con grande plauso anche quest’anno dopo il grande successo di 

quello scorso, e confermarsi come “il fiore all’occhiello” tra i vari 

progetti del Club Rotary di Varedo e del Seveso.  

Mai come in questi casi vale la il motto “detto, fatto!!!”. 

Gianpiero Lapomarda – Responsabile Commissione Progetti 
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Commissione Ambiente 

Attività anno rotariano 2023/24 
 

1) Progetto Natura e Ambiente  
 

Il progetto Natura e Ambiente, inserito nel progetto EduCare, è stato 
portato avanti nel corrente anno in collaborazione con Simona 

Arosio, in continuità con il progetto realizzato lo scorso anno, con 
due scuole elementari del territorio di Paderno Dugnano, la scuola 

De Marchi e la scuola Curiel. 
Nel mese di febbraio 2024, martedì 13 e giovedì 15, si sono svolti i 

primi due incontri tematici con l’apicoltore Gazzola presso le classi 
quinte della scuola elementare De Marchi e giovedì 29 febbraio 2024 

è previsto il terzo incontro con l’apicoltore all’interno delle classi 

quinte della scuola elementare Curiel. 
Completato il giro interno agli istituti, il progetto proseguirà con la 

seconda parte che si svolgerà presso la CasciNet, zona Forlanini di 
Milano, nel mese di aprile 2024, nelle due mattinate di venerdì 12 

aprile  e venerdì 19 aprile, con la partecipazione dell’apicoltore 
Gazzola che illustrerà dal vivo quanto già presentato in classe . 

Durante le due uscite il nostro club organizzerà presso la CasciNet la 
merenda per tutte le classi partecipanti, creando anche un momento 

di svago e di condivisione tra alunni, insegnanti e volontari della 
CasciNet.  

Si stanno ora prendendo i contatti con diverse aziende per 
organizzare il trasporto degli alunni per la visita.  

 
E’ stata presentata la stessa ’iniziativa anche all’Istituto Comprensivo 

Manzoni di Bovisio Masciago, attraverso diversi contatti diretti con il 

Dirigente Scolastico, ma non è stata data conferma da parte della 
scuola della disponibilità a realizzare il progetto nel corrente anno. 

 

2) Incontro sull’economia circolare   

 

Quale attività formativa rivolta all’ Ambiente, è stato riproposto 

all’interno del progetto PCTO con l’IS Versari il percorso relativo all’ 

Economia Circolare, visti l’interesse ed il successo ottenuto lo scorso 

anno con il progetto.  

Il percorso è stato progettato e coordinato dai Responsabili Ambiente Club 

dei due Club partner, RC Varedo e del Seveso e RC di Meda e delle 

Brughiere, all’interno del progetto PCTO (Percorsi per le Competenze 

Trasversali e l’Orientamento), per rispondere alla richiesta avanzata 

dall’Istituto di un intervento relativo all’Ambiente 
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Nell’incontro online del 15 gennaio 2024 è stata programmata 

l’attività, che verrà svolta con le classi terze dell’Istituto, considerata 

la complessità dell’argomento trattato.  

 

3) Progetto “Una scuola per un futuro migliore” 
 
Sempre all’interno della tematica ambientale è stato inserito nel progetto PCTO 

con l’IS Versari il progetto "Una scuola per un futuro migliore" realizzato in 

Tanzania lo scorso anno dall'Associazione "Le Quattro Elle” in collaborazione con i 

Rotary Club del gruppo Brianza-2. 

Verrà tenuto il 29 di aprile 2024 un incontro con le classi seconde da 
parte della prof.ssa Frare, Presidente dell’Associazione, per la 

presentazione del progetto “Una scuola per un futuro migliore”, che 
permetterà agli studenti di venire a conoscenza di un ambiente 

completamente diverso dal quello in cui essi vivono, le problematiche 
ad esso connesse ed il percorso intrapreso dall’Associazione per 

favorire l’opportunità di un apprendimento migliore agli studenti di 

quel paese. 

 

4) Incontro relativo alla realizzazione  

Area Verde ex Snia Viscosa 

 

Poiché il territorio del  nostro Club si trova attualmente coinvolto nel 
processo di ristrutturazione dell’ambiente occupato dagli ex-

stabilimenti SNIA VISCOSA, con la creazione di un’area verde 
accanto all’area di laminazione del fiume Seveso, è stato  

programmato  un incontro con la Referente della Società Ascolto 
Attivo srl, Stefania Latuille, incaricata del coinvolgimento delle parti 

nella progettazione condivisa, al fine di  sensibilizzare i Soci sull’opera 

che verrà realizzata e che risolverà le condizioni di degrado ambientale 
in cui si è ritrovato il nostro territorio negli ultimi anni.  

Sono stati pertanto presi contatti, per valutare la disponibilità della 
Società per un intervento durante una Conviviale del Club.  

Avendo ottenuto l’adesione, l’iniziativa è stata sottoposta 
all’attenzione del Presidente del Club, che ha espresso parere 

favorevole, con la possibilità di inserire l’intervento del Relatore 
durante una Conviviale del secondo semestre. 

Si sono pertanto valutate le modalità per l’organizzazione dell’evento, 
considerato molto utile per i Soci, al fine di apprendere le nuove 

proposte ambientali che il piano di ristrutturazione prevede. 
La Responsabile dell’Associazione ha confermato la disponibilità per un 

intervento da organizzare all’inizio del nuovo anno, segnalando la 
partecipazione come Relatrice della Socia Agnese Bertello e 

accennando alla possibilità di un riconoscimento o contributo per 

l’intervento. 
Si sono pertanto presi contatti con la Relatrice, indicando le date delle 

Conviviale programmate e le modalità organizzative della serata, 
chiedendo conferma di una data tra quelle proposte. e un chiarimento 

rispetto alla problematica del contributo accennato da Latuille. 
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E’ pervenuta quindi la risposta della Relatrice con la proposta della 
data e la richiesta di un gettone di presenza di 500 € per il suo 

intervento, cosa che è sembrata eccessiva ed insostenibile per il nostro 
Club. 

Pertanto, d’intesa con il Presidente del Club, è stato annullato 
l’appuntamento. 

Rimane il dispiacere di non aver potuto portare avanti l’intervento 
effettuato dalla Società Ascolto Attivo per la ristrutturazione dell’area 

occupata dalle ex SNIA, ben allineato con la tematica dell’ambiente e 
del cambiamento, tema dell’anno rotariano 

 
5) Incontro responsabili Ambiente club 

Data la presenza di una figura specifica all’interno di ciascun Rotary 

Club relativa all’Ambiente, è stata avanzata durante la visita del 

Governatore la richiesta della possibilità di poter effettuare nel corso 
dell’anno un incontro dei vari responsabili Ambiente Club di Brianza 2, 

anche come Interclub. 

Si è fiduciosi che si possa realizzare tale intervento. 

Oltre alla realizzazione della programmazione indicata, si rimane a 

disposizione per l’organizzazione di ulteriori attività relative all’ 

Ambiente, che venissero proposte entro la fine dell’anno. 

 

 Varedo, 21 febbraio 2024 

 Daniela Perego 

 Responsabile Ambiente Club 
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Conviviale del 9 gennaio 2024 

SERATA DELLE ELEZIONI 
 

Una serata importante quella di martedì 9 gennaio, nel corso della 

quale hanno avuto luogo le elezioni dei Consiglieri del prossimo anno 
rotariano 2024/2025 sotto la Presidenza di Barbara Cincotto. 

Come ha evidenziato Giorgio Vago in apertura, dopo gli inni e gli 

onori alle bandiere, passata la boa dei sei mesi del suo mandato, le 
nomine per le elezioni avverranno all’insegna della continuità di un 

club coeso e unito negli scopi e nelle finalità progettuali.   
Nel ringraziare Carmelo Alberio per la dedizione nella cura delle 

Rotariani, il Presidente ha anche invitato i soci alla massima 
partecipazione, in vista di un posizionamento utile nella classifica ed 

a riflettere su un possibile service da attivare, in caso di un’eventuale 
vincita. 

 Ha menzionato i progetti in essere, tra i quali quello EduCare nelle 
scuole; ha ringraziato la socia Mara Navoni per il lavoro con la sua 

meritoria associazione. Ha ricordato il prossimo appuntamento a 
Parma del 27 gennaio con il Responsabile della Divisione Charity di 

Barilla, con acclusa la visita al Teatro Regio e quello del 25 gennaio, 
l’Interclub con il SEDECA sulla formazione. È intervenuto poi l’AG 

Paolo Chieregatti ricordando il tema del congresso per il passaggio 

al nuovo incarico del Governatore 2024/25, La magia del Rotary. 
    

Si è poi proceduto ad eleggere la squadra che affiancherà Barbara 
Cincotto, in un clima disteso e amabile.  

 
La Presidente neoeletta ha sottolineato che le nomine sono state 

concepite per un rinnovo/rotazione delle cariche secondo lo spirito 
rotariano e con una presenza decisa di quote rosa. Il tema del suo 

anno rotariano, ha continuato, sarà incentrato sull’importanza di fare 
rete: network ben strutturati uniscono risorse, persone e conoscenze 

potenziandone i benefici, per raggiungere gli obiettivi prefissati; 
questa è una regola che vale in ogni ambito: sociale, familiare e 

professionale, ha evidenziato Barbara. Intenderà, se possibile, dare 
un taglio "verde" ai progetti del suo anno di Presidenza, come 

indicato dalla settima area d'intervento del Rotary. Ha ringraziato, 

infine, Giorgio Vago per il prezioso accompagnamento e per la 
fondamentale guida in vista del prestigioso incarico. 

Durante la serata è stato comunicato anche il nominativo del 
Presidente 2026/2027, Giorgio La Gioia, che prenderà le redini da 

Donatella Rampando a fine mandato. 
Alla fine della serata, Giorgio Vago ha ricordato gli importanti 

appuntamenti primaverili:   l’incontro “filosofico” presso il Teatro La 
Campanella di Bovisio, che costituirà un momento di riflessione su 

tematiche attuali rivolto al grande pubblico, in sinergia con il 
Congresso nazionale di filosofia che si terrà in aprile presso 
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l’Università Cattolica di Milano; il premio Testimonianza di vita a 
giugno, che vedrà protagonisti persone comuni e relatori prestigiosi,  

accomunati dall’instancabile e disinteressato impegno nel campo 
sociale ed umanitario, quali Arnoldo Mosca Mondadori e Don 

Dante Carraro. 
Nell’evidenziare la nomina di ben tre presidenze per gli anni rotariani 

a venire, Giorgio Vago ha salutato i presenti complimentandosi, in 
quanto tale triplice nomina attesta e rappresenta un chiaro segnale 

della vitalità del nostro club.  
 

 
 

Rossana Veneziano 
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Conviviale del 30 gennaio 2024 
 

Dopo il saluto e gli onori alle bandiere, il Presidente del Club, Giorgio 

Vago, ha dato il benvenuto all’ospite della serata, Avv. Luca Passioni, 

introducendo il suo ricco curriculum e la sua partecipazione ad 

importanti missioni internazionali per portare la pace nei vari paesi 

del mondo. 

Ha salutato l’ospite ed ha illustrato brevemente due esperienze 

sportivo/culturali portate a temine negli scorsi anni: Italia/Cracovia 

in bicicletta e il Cammino di Santiago. 

Ha poi comunicato la posizione del Club nelle Rotariadi con un terzo 

posto ottenuto nella classifica Partecipativa, invitando i Soci a 

garantire la presenza durante le prossime gare per favorire la 

possibilità di vincere e poter utilizzare il ricavato per fornire lavatrici 

alle Caritas, con l’obiettivo di contribuire ad elevare la dignità delle 

persone bisognose. 

Dopo cena, Pierluigi Lenarduzzi ha integrato la presentazione delle 

Rotariadi, illustrando il ricavato dalle varie gare ed invitando i Soci 

alla partecipazione. 

 È stata data, quindi, la parola all’Avvocato che ha introdotto la sua 

relazione con la proiezione di slide.  

 

Il primo aspetto da lui evidenziato è stata la formazione effettuata 

dalle Forze Armate con le persone che si sono rese disponibili a 

prendere parte alle missioni finalizzate a ricostruire e mantenere la 

pace nei vari paesi. 
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Il reclutamento di civili di varie professioni è effettuato 

dall’Aeronautica e dalle Forze Armate dall’Esercito, su base 

volontaria, e richiede l’abbandono e sostituzione transitoria della 

propria attività lavorativa per il periodo di tempo richiesto.  

La disponibilità a partecipare alle varie missioni su base volontaria, 

è stata una scelta da parte dell’Avvocato Passioni che risale alla sua 

formazione professionale durante il periodo universitario, in cui ha 

preso parte a sessioni formative a Firenze e a Trieste, ottenendo 

convocazioni operative per la partecipazione alle prime missioni 

internazionali. 

 

Il periodo di addestramento è stato molto 

intenso, con diverse forme di esercitazioni 

anche in montagna e la partecipazione a gare 

militari a livello internazionale.   

L’Avvocato ha evidenziato che un elemento 

importante per la partecipazione alle missioni 

è “l’amalgama” tra i partecipanti, per 

condividere l’esperienza, prendendo parte a 

varie esercitazioni sia su mezzi, che a terra, 

con l’integrazione della parte teorica 

attraverso il Team Building, per potersi 

interfacciare con paesi stranieri. 

Sono state, quindi, da lui presentate le due 

missioni principali a cui ha partecipato. 

. 

 

1) OPERAZIONE PRIMA PARTHICA IN IRAQ 

Missione organizzata per contrastare le IS operanti sul territorio e 

rendere sicuri i confini, formando le Forze Armate di Polizia del paese 

per garantire la sicurezza, con interventi di briefing per conoscere 

l’ambiente. 

 

 

2)  OPERAZIONE JOINT ENTERPRISE IN KOSOVO 

Missione molto articolata, con la partecipazione di 28 nazioni, anche 

non della Nato, per controllare la situazione dopo la dichiarazione di 

indipendenza del paese 
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Il suo ruolo all’interno della missione, in quanto Avvocato, è stato 

quello di offrire la propria consulenza come interfaccia con le autorità 

locali e consolari e con i soggetti presenti sul territorio. 

Diversi sono stati gli interventi a tutela e protezione dei vari luoghi, 

come quello al Monastero di Cashale e presso la Chiesa Serba. 

La giornata tipo trascorsa alla missione è scandita dal tempo per il 

riposo, l’attività sportiva obbligatoria ed il resto della giornata 

dedicato al servizio, con la serata trascorsa presso un piccolo bar. 

 

L’esplosione del Covid- 19 ha costretto purtroppo ad un isolamento 

di circa otto mesi nel territorio della missione, con la necessità di 

organizzare il rientro, effettuato poi da parte dei paesi stranieri 

europei.  

 

L’avvocato Passioni ha concluso il suo intervento, evidenziando che 

la partecipazione alla missione è in sintonia con il tema rotariano 

“dire, fare e cambiare”, perché il suo contributo ha favorito il 

cambiamento della situazione iniziale, secondo lo schema: 

• dire = verificare, pensare e valutare 

• fare = offrire la propria esperienza professionale per favorire 

il successo della missione 

• cambiare= pianificare 

•  

 

 

L’esito positivo delle varie missioni è reso possibile dall’intervento 

dell’ITALIAN MINISTRY OF DEFENCE con la pratica dei seguenti 

valori: 

❖ UNITY 

❖ COURAGE 

❖ RESILIENCE 
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Un caloroso applauso ha 

accompagnato la conclusione della 

coinvolgente presentazione da 

parte dell’Avvocato Passioni. 

Alla sua disponibilità a rispondere 

ad eventuali domande, il 

Presidente ha chiesto come 

fossero viste le Forze Italiane 

durante le varie Missioni   

L’avvocato ha precisato che esse 

sono “ben viste” in Kosovo per il 

tipo di approccio dialettico 

intercorso con la popolazione, 

mentre in Iraq la popolazione si è 

mostrata ancora un po’ restia. 

Il Presidente ha ringraziato il 

Relatore per il suo valido intervento con la consegna del   

gagliardetto del Club. 

 

Daniela Perego 
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Conviviale 13 febbraio 2024 
 

“L’unica differenza è che siamo uguali”  

 
Progetto EduCare 

 
Molto spesso si sente dire che 

bambini, ragazzi o adulti con una 
diagnosi di disturbi dello spettro 

autistico sono isolati dal resto del 

mondo, che non desiderano avere 
interazioni con gli altri, un po’ come 

se vivessero in una “bolla”. 
Di questa condizione del 

neurosviluppo oggi ne parlano tanto 
anche i mezzi di comunicazione come 

i giornali, la televisione e i social 
eppure si nota che la narrazione è 

spesso imprecisa, infarcita di 
stereotipi che non corrispondono 

assolutamente alla realtà che le 
persone autistiche vivono 

quotidianamente. 
L’autismo non è una malattia, da una malattia si può migliorare o 

guarire, insomma è una situazione transitoria, mentre una 

condizione del neurosviluppo è qualcosa con cui si nasce e che se 
volessimo dirlo con parole un po’ più semplici, consiste in una diversa 

organizzazione di alcune aree del sistema nervoso con tutte quelle 
differenze comportamentali, sensoriali, cognitive ed emotive che ne 

conseguono. 
Certo può accadere che col tempo alcune caratteristiche come l’ansia 

o le differenze nella socializzazione si attenuano e questo può 
accadere per vari motivi. 

In alcuni casi, per esempio, si apprende a controllare determinate 
reazioni, si riesce ad agire sull’ambiente oppure si insegnano e 

sviluppano strategie che permettono una migliore comunicazione e 
interazione con gli altri, si può imparare a controllare determinati 

comportamenti. 
Bisogna però sottolineare che in ogni caso si tratta di strategie 

sviluppate e messe in atto con un grande dispendio di energie per 

compensare una differenza neurologica, che di fatto però rimarrà lì 
anche una volta appreso eventualmente a gestirla. 

Le persone autistiche non sono asociali, più semplicemente il loro 
modo di interpretare le regole sociali non scritte, che nella società a 

prevalenza neurotipica sono estremamente naturali e importanti, è 
differente. 
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Si tratta di una diversa modalità di socializzazione e se si tentasse 
una mediazione nel rispetto delle modalità di ciascun gruppo allora 

non vi sarebbe alcun deficit di socializzazione. 
Se volessi fare un esempio è un po’ come se un italiano e un 

giapponese cercassero di comunicare l’uno con l’altro 
rispettivamente nella propria lingua senza però conoscere l’altro 

idioma, affermando però che poiché ci troviamo in Italia e’ il 
giapponese a non capire niente. 

Ma allora perché ogni volta che si guarda una persona autistica 
l’attenzione si sposta sulla collezione dei suoi deficit? 

La risposta è molto più semplice di quello che si creda in quanto se 
ogni differenza nel comportamento autistico rispetto alla normalità 

viene etichettata come un ”deficit” avremo sempre una lettura 
patologica della diversità, attraverso un uso medico del linguaggio 

anche al di fuori di un ambito specialistico. 

Per concludere quindi si potrebbe riassumere quanto scritto 
sottolineando che più semplicemente si trovano in una condizione 

differente, che li porta a comportarsi in un modo diverso e che 
chiunque di noi si trovasse in quella stessa condizione, con solo 

quegli strumenti a disposizione, si comporterebbe esattamente allo 
stesso modo. 

Da qui nasce il nostro “fumetto-story” dal titolo “L’unica differenza è 
che siamo uguali” con l’intento di essere uno strumento di riflessione 

per ognuno di noi e creare nelle nuove generazioni una cultura sulla 
disabilità che abbia solide basi fondate su ciò che la Convenzione 

delle Nazioni Unite sui diritti delle persone con disabilità afferma 
all’articolo 10, ponendo la persona al centro e non la sua disabilità. 

 
Mara Navoni 
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Rotariadi del 28 febbraio 2024 

GARA DI BOWLING 

Cronaca semi-seria di una vittoria 
 

Nella serata di mercoledì 28 febbraio si è svolta la serata di bowling 
individuale delle Rotariadi 2023/24 che ha visto il nostro Club di 

Varedo e del Seveso trionfare! 
Noi tutti all’arrivo abbiamo avuto modo di 

rifocillarci e recuperare le forze grazie allo 
sfizioso e sostanzioso buffet, anche se la tensione 

per la gara era ai massimi livelli e i futuri giocatori 
erano già visibilmente concentrati sull’inizio della 

competizione. 
Il nostro Presidente Giorgio Vago, ha sostenuto 

con la sua costante presenza e vicinanza ogni 
singolo partecipante non lesinando il suo 

sostegno ad ognuno; in un clima piacevole e 

amichevole si è giocato non perdendo però mai 
di vista l’obiettivo. 

La sfida si respirava nell’aria e ha toccato i suoi 
massimi livelli quando proprio sul finale, dopo 

aver primeggiato per tutta la sera, il nostro 
Presidente ha voluto cedere lo scettro agli altri 

partecipanti, come massima espressione dello 
spirito di squadra che, come rotariani, ci deve 

sempre contraddistinguere, essendo per tutti noi 
di ispirazione per le nostre future gesta. 

I vincitori della serata, i nostri Carmelo Alberio e 
Andrea Basilico, al termine sono stati premiati con medaglia “d’oro” 

dagli organizzatori della gara. 
Bella e piacevole serata trascorsa in allegria e amicizia. 

 
Mara Navoni  
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Ti presento un Rotariano 

 
Subito dopo il diploma nel 1988 inizio a lavorare presso una casa Editrice 

a Milano per passare dopo 18 mesi circa al  gruppo  Arcturus holding delle 
aziende SAMBONET PADERNO ROSENTHAL RAYNAUD ERCUIS, dove 
raggiungo  gradualmente posizioni di maggiori responsabilità ,  ricopro nel 

tempo varie cariche direttive nelle aziende del gruppo unitamente alla 
direzione commerciale dal 1990 al 2021.  

Nel  luglio 2021  decido di accettare una nuova sfida , che mi rimette 
completamente in gioco e passo all'azienda ILSA e LE COQ PORCELAINE 

dove ricopro il ruolo di direttore commerciale con obiettivi  di modernizzare 
e digitalizzare l'azienda , aprire i mercati esteri e portare una nuova visione 
che ne garantisca la continuità e la crescita. 

La mia carriera lavorativa mi ha portato e mi porta  a viaggiare 
costantemente sul territorio nazionale e internazionale, non è stato 

semplice in quanto donna e con  famiglia , mio figlio  oggi ha  23 anni. 
Durante la mia crescita lavorativa ho partecipato a moltissimi corsi in 
ambito marketing e vendite tuttavia verso i 40 anni decido di iscrivermi 

all'università e mi laureo in scienze politiche ad indirizzo sociologico. 
 

Le mie passioni sono la lettura (leggo qualsiasi genere) , cucinare, la cucina 
mi rilassa moltissimo  e fare sport in particolare camminare, nuotare e fare 
pesistica . Oltre che viaggiare spesso per lavoro, viaggio molto  anche con 

mio marito per piacere. 
 

Al Rotary mi sono avvicinata grazie a Paolo Chieregatti, ci conoscemmo a 
scuola un sabato mattina, mentre facevamo la fila per parlare con i 
professori dei nostri figli che frequentavano entrambi il collegio Ballerini a 

Seregno  ed erano amici. 
Sarò Presidente nell'anno rotariano 2024/25, sono stata due volte 

segretaria e una volta consigliere. 
 
Del Rotary mi piacciono le persone e il clima dei nostri incontri, è un clima 

cordiale, non competitivo, i soci sono persone con storie interessanti da 
raccontare e il livello dei nostri relatori è sempre uno stimolo per riflessioni 

spesso molto profonde. 
E' un ambiente che se vissuto seguendone i valori ufficiali garantisce una 
notevole crescita personale. 

Il poter dedicare un po’ delle mie energie e fortune al servizio della 
comunità mi porta serenità, vorrei essere molto più attiva e presente ma il 

tempo a mia disposizione è ancora molto limitato. 

  

 

 
 

Barbara Cincotto 
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1) Di cosa ti occupi nella vita? 
 

Sono Mara Navoni e sono un nuovo socio. 

Nella vita mi occupo di autismo in quanto Pres. dell’associazione 
MONDOABAUT Aps e genitore referente per il Centro ABA. 

 
2) Quali passioni hai (sport, cultura ecc. ecc.) 

 
Amo viaggiare, cucinare e leggere perché trovo che sia un altro modo 

per “viaggiare” quando non puoi farlo fisicamente. 
 

3) Di cosa ti sei occupata nel tuo RC? 
 

Nel nostro RC al momento mi sto facendo conoscere e ho avuto 
l’onore di occuparmi all’interno del progetto EDUCARE della parte 

inerente alla disabilità. 
 

4) Cosa ti piace dell’essere rotariana? 

 
La cosa che più mi piace del mio essere rotariana è l’avere scoperto 

di esserlo nell’animo già da prima del mio ingresso nel club. 
Mi rappresenta la volontà di essere motivo di un cambiamento nel 

mondo a partire da me stessa. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

 
 
 

Mara Navoni 
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“Ho teso corde da campanile a campanile; ghirlande da finestra a finestra; 

catene d’oro da stella a stella, e danzo.” 

“Io sono il viandante della strada maestra che attraversa i boschi nani; il 

frastuono delle chiuse copre i miei passi. Osservo lungamente il malinconico 

bucato d’oro del tramonto.” 1 

Laureata in Filosofia, PhD in Diritto e Scienze Umane, da molti anni insegno 

nei licei, con passione verso il lavoro. Amo i miei figli, la natura ed i 

cambiamenti; l’amore per la filosofia mi ha portato a collaborare con diversi 

enti ed associazioni: dalle attività del Progetto dei Giovani Pensatori del 

Centro Internazionale Insubrico dell’Università dell’Insubria, per un 

raccordo tra mondo della scuola e quello dell’università, alla presidenza dal 

2019 al 2022 della sezione lombarda della Società Filosofica Italiana. Ne 

sono attualmente vicepresidente, scrivendo articoli e contributi su alcune 

riviste specializzate.  Graduate Yad Vashem e membro del Comitato 

provinciale scientifico delle Pietre d’inciampo di Monza e Brianza, ho 

partecipato a seminari internazionali sulla Didattica della Shoah. Il tema 

della memoria, infatti, è un altro interesse di lunga data. 

Ho presieduto il Rotary Club Varedo e del Seveso nell’ a. r. 2018-19, in 

particolare curando la realizzazione di un progetto di alfabetizzazione 

rivolto alle mamme straniere del Comune di Varedo, per il quale abbiamo 

ottenuto come club un Global Grant dalla Rotary Foundation.  

La promozione della ricerca, dell’istruzione e della cultura è stato il filo 

rosso delle mie iniziative rotariane, in particolare per le giovani generazioni 

e per la memoria, in un’ottica sempre costruttiva, per valorizzare chi ha 

costruito, condiviso e creato valore.  

Perché è questa la vera ricchezza, imprenditoriale e culturale insieme, che 

ho inteso incentivare come rotariana, unendo globale e locale, la visione 

filosofica di chi guarda a volte lontano, secondo un’ottica sistemica e la 

concretezza di chi opera nel mondo reale, unendo idee e mondi per costruire 

ponti: siamo in cammino sempre, viaggiatori e visionari un po’ folli… 

 

 
1 Arthur Rimbaud, Illuminazioni in Id., Poesie. Una stagione in inferno. 

Illuminazioni, Edizione speciale per il        Corriere della Sera, Milano 2004. Le 

citazioni sono rispettivamente a p. 111 e a p. 83. 

 

 
 
 

Rossana Veneziano 
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